

taine de Français, qui allaient à Rome voir l'ouverture du jubilé (1).

Spon se rendit seul en Italie, séjourna cinq mois à Rome, et vint à Venise, où il s'embarqua pour le Levant, avec un gentilhomme anglais, nommé Wheler. Wheler était à Venise au commencement de juin 1675. « La première chose que je fis, dit-il, ce fut de chercher la compagnie de M. Spon, docteur en médecine à Lyon, avec qui j'avais fait connaissance particulière à Rome, et que j'avais reconnu pour un homme d'esprit et de bonne conduite, ce qui me l'avait fait préférer à tout autre, pour faire avec lui le voyage que je m'étais proposé (2). » Ils visitèrent ensemble la Dalmatie, les îles de l'Archipel, Constantinople et l'Asie-Mineure. Ils se rendirent ensuite à Patras, virent Delphes, Thèbes, Athènes et ses environs, puis enfin, l'île de Négrepont. C'est de là qu'ils vinrent aborder à Venise, d'où Spon regagna notre cité, en traversant le pays des Grisons. Il arriva dans sa patrie vers le milieu de 1676, après une absence d'environ deux années, chargé de plus de deux cents inscriptions inconnues, qui lui ont fourni la matière des ouvrages qu'il mit au jour dans la suite.

En 1678, il livra à l'impression la relation de son *Voyage*; Lyon, Ant. Cellier, 3 vol. in-12; réimprimée, en 1679, Amsterdam, 2 vol. in-12. Ceux qui veulent connaître le détail de ses courses et l'indication de ses découvertes, en trouveront le récit dans les deux premiers volumes. Le troisième a deux parties, dont la première contient plusieurs des inscriptions qu'il avait recueillies, et la seconde le tableau des CLXXIV *Dèmes* de l'Attique, avec les inscriptions qui y ont rapport. Malgré le mérite supérieur des ouvrages publiés depuis par Chandler, Choiseul-Gouffier, Pouqueville, Walpole et d'autres,

(1) *Voyage*, tome I, pag. 15.

(2) *Voyage de Dalmatie, de Grèce et du Levant*, par George Wheler, trad. de l'Anglais; Anvers, 1689, tom. I, pag. 1.